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Lumières d’ailleurs 

 

Keila, Kevin, Luren, Katherine et Melissa, à Cuba 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
 

 

Les étoiles, espérance pour l’avenir… 
 
 
 

  

San Nicolas de Bari est une paroisse de l’Eglise presbytérienne réformée de Cuba. Elle 
est située dans une commune rurale, à une petite heure au sud-est de La Havane. Le ni-
veau de vie y est très bas et la population a peu d’accès à des activités culturelles et ré-
créatives.  
Pour répondre aux besoins des enfants et des jeunes, l’Eglise développe pour et avec 
eux des activités d’animation. Elle considère qu’il fait partie de sa mission de contribuer 
à l’éducation et à l’ouverture de la jeunesse. Ainsi, la paroisse a mis en route des projets 
sociaux, de formation et de développement afin de promouvoir des valeurs chrétiennes 
au-delà des frontières de l’Eglise. 
Quelques enfants et jeunes de la paroisse nous font part de leurs souhaits pour cette fête 
de Noël et pour leur futur… 

Keila,  
5 ans 

souhaite de 
l’amour  

pour tous  
et que  

tous soient 
heureux 
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Luren,  
11 ans 

dit que son plus grand 
cadeau est sa famille : 
Ses grands-parents, ses 
parents, lui et ses frères. 

Il souhaite aussi 
recevoir une bicyclette. 

 
--- 
 

« Mi mallor (mayor) 
regalo : mi familia 
Abuelas, abuelos, 
mama, papa, yo, 

hermano, hermano. 
Y una bicicleta » 

Kevin,  
7 ans 

aimerait une fleur  
pour sa maman, 
et une voiture  
pour son papa. 

Il voudrait  
une voiture 

télécommandée  
pour lui 

 
--- 
 

« Yo deseo una flor 
para mi mama 
y un carro para  

mi papa 
Kevin quiere un carro 
de control remoto » 
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Propos recueillis par Jorge Vilarrubia Acosta, actif dans la paroisse de San 
Nicolas de Bari : http://www.dmr.ch/echange-communautaire/cuba-enfants-
decouvrent-bible.html  

 

Les étoiles du matin, joie pour le monde… 
 
Katherine Cruz Betancourt, 13 ans, nous partage ses souhaits :  
 
« Depuis tout petit, dans nos œuvres de Noël, nous donnons beaucoup d’importance à l’étoile 
qui annonce la naissance de Jésus, pour l’espérance et l’appel au salut qu’elle représente. 
Dans la Bible, il est dit qu’elle réussit à mettre en marche les rois mages, les bergers, et le 
peuple qui attendait son arrivée. Moi, j’espère que cette année et les suivantes, l’étoile 
appelle à mettre fin aux guerres physiques et idéologiques, à la divergence politique et aux 
besoins économiques, au manque de médicaments pour soigner les maladies sans 
discrimination quant aux bénéficiaires, au manque d’éthique professionnelle. J’espère qu’elle 
appelle aussi à ce que l’équité genre, les coutumes et les normes soient respectées par tous, à 
ce que les enseignants aient la méthodologie et les qualifications nécessaires pour être dans 
une salle de classe et préparer les jeunes à leur avenir, à ce que les établissements scolaires 
puissent offrir aux étudiants les conditions que ceux-ci méritent, peu importe qui ils sont. 
J’espère que l’étoile rallume les sentiments de la société qui sont presque éteints. 
Pour cela et pour tout ce qui ne peut pas être exprimé avec des mots et que seul Dieu sait, les 
étoiles du matin seront pour moi la solution d’un pays meilleur, d’une société meilleure, 
c’est-à-dire d’un monde où règnent la paix, l’amour, l’espérance et la foi. » 
 
Melissa González Pérez, 14 ans, nous fait part de son espérance : 
 
« Chaque matin, nous nous levons dans un monde plein de vices et d’addictions (alcoolisme, 
tabagisme, drogues, etc.), de manque de respect, de violences physiques, psychologiques et 
verbales, de besoins économiques, de stimulation éducative insuffisante, de censure des 
études universitaires ou autres, du fait de l’endroit où l’on vit, de l’économie ou de la 
politique. Nous nous levons dans un monde où l’avancée technologique représente un 
problème parce que certains y ont accès et d’autres pas, un monde rempli de différents types 
d’inconvénients qui font de notre vie un désastre et de nous, des personnes frustrées. 
Bien que certaines personnes, comme moi, savent encore à quoi s’accrocher, en ce temps de 
Noël, nous invitons chacune et chacun à se tourner vers Celui qui est annoncé par les étoiles. 
Celles-ci sont porteuses d’une formidable nouvelle qui nous rappelle chaque année qu’il y a 
une raison pour laquelle lutter et que l’espérance est la dernière chose qui se perde. Cette 
raison, c’est le Sauveur, le Fils de Dieu, qui touche toujours nos cœurs et nous rappelle qu’il 
pardonne nos péchés et que nous sommes libérés chaque fois que nous suivons le chemin du 
Seigneur. 
C’est dire que les étoiles du matin pourront résoudre tous ces problèmes, avec l’amour, 
l’amitié, le bien envers ceux qui nous entourent ; donnons ce que nous avons et ce que nous 
n’avons pas, que ce ne soit pas de manière feinte mais de tout cœur. Avec de la volonté et des 
efforts, c’est possible. » 


